



学 校 便

TEL 0997-93-2287 令和 2 年 8 月 20 日発行





残暑お見舞い申し上げます

厳しい暑さが続いております。夏休みも残り少なくなりましたが、親子 奉仕作業はじめ、二学期の教育活動及びPTA活動にも、御支援・御協力 をいただきますようよろしくお願い申し上げます。

校長井上哲志

希望を語る人間に

『努力する人は希望を語り、怠ける人は不満を語る』という言葉を聞いたことがあります。まさにそのとおりだと、自省の意味を込めて心に留めています。努力する人はいつも前向きな人、プラス思考の人であり、怠ける人は後ろ向きの人、マイナス思考の人であるといったところでしょうか。以前も話した、失敗体験を生かし成功へと導いた発明王エジソンや『HONDA』創始者の本田宗一郎氏のように、つまずいた石をも踏み台にする人は、プラスの人生を送ることができるのでしょう。

さて、夏休み前半を中心に、1、2年生は希望者を、3年生は全員を対象にした三者面談を実施しました。その中で、この長い休みの過ごし方についても三者で確認したかと思いますが、ここまで順調に過ごせているでしょうか。特に3年生は、卒業後の進路についても話題となり、天王山とも言うべきこの長い休みをいかに過ごすかが進路実現に向けての大きな鍵となることを理解したと思います。また、1、2年生にとっても同じようなことが言え、苦手教科の克服や基礎体力づくりなど、やるべき事をやるべき時にどれだけ真剣に取り組むかが、将来の自己実現に大きく影響するに違いありません。

志を立てるのに遅すぎることはありません。大切なことは、志を立て、その志を強く持ってチャレンジし続けることです。今からでも遅くはありません。志を高く強く掲げ、あきらめることなく 積極果敢にチャレンジし、不満ではなく希望を語る人間でありたいものです。

まもなく長い夏休みが終わります。各地で夏祭りや盆踊りの中止も見られるように、連日聞こえてくる新型コロナウイルス関係のニュースに、気分の晴れない今年の夏となっていますが、引き続き感染症予防には万全を期して、全員元気に2学期を迎えたいものです。

★夏休みの様子★

朝早くから各字のラジオ体操 に積極的に参加する生徒も多く, 元気に活動しています。体操後 には,地域の踊りの練習をする 姿も見られました。



★PTA親子奉仕作業★

8月23日(日)7:00〜親子奉仕作業が行われます。体育大会に向けて学校の環境を整えていきますので御協力よろしくお願いします。

※ 草刈りが主になりますので、熊手、ねじり鎌、 ビーバーがありましたら御持参ください。

★ 学校評議員会・学校関係者評価委員会・信頼される学校づくりのための委員会 意見交換及び 地域アンケー

6月30日(火)に学校評議員会・学校関係者評価委員会・信頼される学校づくりのための委員会を開催しました。7月に行った地域の役員の皆様のアンケートの結果と合わせて、本校の教育についての御意見・御感想を中心に記述しました。

〈学校行事や教育活動、生徒について〉

- 休業等で運営も大変であろうかと思うが、概ね支障なくできていると感じられる。
- ・ 新型コロナウイルス感染症の影響で入学式や部活動の自粛により、学校行事や生 徒の活動を見ることができず残念です。一日も早い終息を願ってやみません。

〈地域との連携 他〉

- 転入職員歓迎会の中止により、顔合わせがない。今後の行事に影響がこなければと思う。
- ・ 地域は学校行事等に積極的に参加してきたが、教職員ももっと地域の行事に参加することで地域と学校の連携が良くなると思う。
- ・ コロナ対策関係で困難な面もあるが、いろいろな場面では、校区内の字行事に参加したり、学 校行事に声を掛けてもらえたりしたらありがたい。

〈学校評議委員会の御意見〉

- ・ 沖永良部に目を向ける子供を育ててほしい。大人になって島に戻ってきているか知りたい。
- ・ 職場体験学習等の機会に農業体験なども取り入れてはどうか。
- ・ 島ムニは思い切った手を打たなければ、廃れていってしまう。「島ムニサロン」(地域の方々と話す場)などを設けると子供たちも話す機会を作れるのではないか。
- ・ 祖父母と住んでいる家庭も少なく、字で継承していくのも難しいので、学校でも取り組んでいってほしい。学校という場を生かさないといけない。

♣沖永良部中体連(7/19~26)結果

 【野球部】
 田皆・城ケ丘(2-4)和泊
 田皆・城ケ丘(0-2)知名

 【女子ソフトテニス部】
 個人戦
 準優勝
 (神崎亜衣・森乙葉ペア)

団体戦 田皆(1-2)和泊A 田皆(1-2)和泊B

【女子バレー部】 優勝 予選リーグ:田皆・城ケ丘(2-0) 和泊 田皆・城ケ丘(2-0) 知名 決勝トーナメント:田皆・城ケ丘(2-0) 知名

【男子バレー部】 準優勝 田皆・知名(0-2)和泊

♣沖永良部中体連陸上競技(7/28)結果

2年男子 100m 1位 東 大悟朗(新記録) 3位 森 海月·吉井 蓮翔

 共通男子 800m 3位 岡越
 1 年男子 1500m 1位 林 伸明 3位 神崎 太郎

 2年女子 100m 3位 森 美空 3年女子 100m 1位 石上 ひな乃 2位 榮 琉桜

 2年女子 800m
 1位
 川畑
 桜
 3年女子 800m
 3位
 神崎
 亜衣

 共通女子 走幅跳
 3位
 森
 乙葉
 共通女子 砲丸投
 1位
 前
 美夢華

生徒への御声援・御支援ありがとうございました

9月行事予定 ※毎週 定時退校日が設定されています。(9/1, 9/10, 9/18)

1日(火) 始業式 いじめ問題を考える週間(~4日)

13 日(日) 第 73 回体育大会

2日(水) ~3日(木) 夏休み課題・実力テスト(1・2年)

島内実力テスト(3年)

23 日(水)~24 日(木) 1 年集団宿泊学習 24 日(木)~25 日(金) 3 年職場体験学習

25日(金) 1年休養措置日

14日(月)体育大会振替休日

9日(水) 体育大会予行 マスゲーム練習 (20:00~) 25日(金)

26日(土) 沖永良部中学校駅伝競走大会

※ 新型コロナウイルス感染症の影響で、日時や実施内容等に変更がある可能性があります。

★ 保護者アンケート結果 ★

1学期の教育活動についての保護者のアンケート結果です。

<評価>5:大変良い 4:おおむね良い 2:もう少し 1:努力を要する 0:分からない

番号	評価項目	平均
1	学校は、教育方針や学校・学級の様子を分かりやすく伝えている。	3. 9
2	学校は、子どもの調書を伸ばし一人一人が輝く活動を行っている。	3. 7
3	学校では学業のしつけがきちんと行われている。	3. 7
4	子どもは学習に対して意欲を持って取り組んでいる。	3. 4
5	子どもは授業が楽しく分かりやすいと言っている。	2. 9
6	家庭では,家庭学習に集中できるよう環境を整えている。	2. 9
7	私は子どもの家庭学習の見届けや声掛け等を行っている。	2. 8
8	子どもの将来(進路)について話をする機会がある。	3. 6
9	子どもたちはいじめや差別のない明るい雰囲気で過ごしている。	3. 6
1 0	先生は、子どものことを良く理解し、相談に適切に応じてくれる。	3. 8
1 1	家庭でも、挨拶・返事がきちんとできるよう声かけをしている。	3. 9
1 2	学校では郷土教育を大切にして指導している。	3. 3
1 3	家庭でも読書の雰囲気づくりや声掛けをしている。	2. 9
1 4	子どもは,生徒会活動等に頑張っている。	3. 8
1 5	子どもは、早寝・早起き・しっかり朝御飯の習慣が身に付いている。	3. 6
1 6	子どもは、食後の歯磨きをよくしている。	4. 0
1 7	むし歯の治療に行くようにさせている。(むし歯のない生徒は0)	2. 6
1 8	子どもは、積極的に体力づくりに取り組んでいる。	3. 8
1 9	子どもは、交通ルールを守り安全に登下校をしている。	4. 0
2 0	性に関することについて子どもと話をする機会がある。	2. 2
2 1	学校は、花作り等美しい環境が保たれている。	4. 3
2 2	教室や廊下等の学習環境が整っている。	4. 4
2 3	先生は学級通信や学校便り等の通信を発行して,学校や学級の様子を知らせたり, 連絡をしたり連携を図っている。	4. 6
2 4	子どもは、学級通信や配布物を保護者にいつも渡している。	3. 6
2 5	私は、PTA活動に積極的に参加している。	3. 7

【記述回答】

【1年】

- 学校が細やかにサポートしてくださることを大変ありがたく思っています。
- ・ メディア時間は、しっかり守れるよう、親も意識して声かけを行っています。そのため、メディア 時間が多いということはなく (時間は平日かなり少ない、またはしない) 概ね使い方は守られている のですが、部活動でかなり体力を消耗しているのでしょうか。家庭学習をすることになかなかたどり 着けません。自ら「宿題をしよう」と自発的に考えて実行できるようになるためにはどうしたら良い か考えていかなければと思います。学習に意欲的に取り組むためにできることを考えていきたいです。
- ・ 仕事の休みが取りにくく、参加せねばならない行事以外は、見届けることができません。

【2年】

- 3・4:学業の必要性をいまいち理解しておらず、向上心が育ってないです。
- 5:授業自体は楽しんでいますが、理解し生かしていけていません。楽しい事も大事ですが、身につく授業を重視してもらいたいです。
- 5:授業中に雑談が多い先生がいるような話を耳にしています。コロナの影響で時間が短くなっている ので、集中して授業をして下さるとありがたいです。
- 6:家族が多いので時間、空間を整えるのが難しいです。
- 9:いじめ、差別ないのでしょうか?少し疑問に感じています。
- 9:色々あるようで心配です。
- ・ 学校, 先生方に対して⑤の評価しか正直ないですが, 頻繁に拝見できたりすることではないので, 中学生にもなると, 親がついていけなくなりました。一年~三年生まで見てる範囲では, とても楽しそうな学校生活だなと思います。
- 勉強も友達との生活も何事も楽しんでくれたら良いかなと思います!!特に勉強★
- ・ 宿題に関して、量より質が大切ではないでしょうか。日々、ただのやっつけ仕事にしかなっていません。あと、テスト前に課題をあまり出さないでほしいです。自分の苦手な所を勉強する前に宿題につかれて、頭に入っていません。

【3年】

- ・ 新型コロナの事もあり、大変な年度始めで先生方もとても苦労されたと思います。そんな中、山田 先生が学級通信を毎日発行してくださり、頭が下がります。ありがとうございます。最終学年で子供 達が不安を抱えている中、最後まで指導よろしくお願いします。
- ・ 先生方の教育に対する熱意は、日々感じられて感謝しかありません。が、息子の方がなかなか学習に意欲が見られず、親として強く言うと、逆効果のため見守ること、励ますことしか出来ていないのが現状です。どのような環境をしたら、やる気スイッチを入れられるのか、悩むところです。もっと宿題を増やしていただけるのも1つの手かと思います。親として、公開してほしくない部分もありますので、今後とも愛情たっぷりのご指導をよろしくお願い致します!田皆中の先生方は、サイコーです。

